
連番
質問者お住
まいの地区

質問者お子
様の令和８
年度学年

分類 質問概要 回答所管 回答

1 不明 不明 施設
パースを見ると、生垣しかないように見えるが、校門
には門扉は設置されるのか。

学校施設整備課 パースには反映されていないが、門扉等をしっかり設置し、安全に留意していく。

2 不明 不明 学区
新設小学校を作る目的が大砂土東小学校と大谷小学校
の過大規模校解消なら、なぜ大宮東小学校が対象と
なったのか。

学事課

Ｄ地区は元々、大砂土東小の学区になっていて、大宮東小も選択できる。地域の一体性を考えて、大和田
町１丁目については全部新設小学校に通っていただくということで考えている。しかし、Ｄ地区は距離の
短縮がそこまで図られないという理由もあり多くの御意見をいただいている。そういった御意見があるこ
とを踏まえて学区の最終案の検討を行う。

3 Ｄ地区 小６ 学区

希望している人にはいい話であるが、望んでいない人
もいる。開校時に６年生で残り１年。卒業まで通える
ような選択肢も用意されるのか。

学事課 Ｄ地区については、そういった御要望も踏まえて検討していく。自治会からも御意見をいただいている。

4 〃 〃 学区 最終的な学区はいつ頃分かるのか。 学事課
最終案は令和６年６月か７月にお示ししたいと考えている。

5 不明 不明 通学距離
Ｄ地区から新設小学校まですごい距離がある。教育委
員会は、どのくらいの距離を小学生が歩くことを想定
しているのか。

学事課
文部科学省の基準では４kmまでは小学生が歩けるとされている。さいたま市としても、国の基準がそう
なっているので、最大４kmまでは大丈夫だろうと捉えているが、市内では今のところ４kmあるような場所
はほとんどない。３km以上歩いている学校はあるので、最大４kmまでは可能と考えている。
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6 不明 不明 工事 工事について、どのような工程になっているか。 学校施設整備課
実施設計は完了している。令和６年３月に落札業者が決まり、６月の議会承認を得て、８月頃から着工し
たい。令和８年２月末を工期末としている。

7 不明 不明 学区
Ａ地区で蓮沼小に通っている子がいる。その下の子が
入学する際、蓮沼小と大砂土東小で別れる。どのよう
になるのか？

学事課
特定地域で蓮沼小に通える地域がＡ地区にある。そこについては、新設小学校ができても変わらないの
で、その子については、そのままお住まいになっていれば、蓮沼小も選べるので、希望があれば蓮沼小に
通える。

8 不明 不明 学区

地域の一体性を理由に特定地域を廃止する方向で考え
ているということだが、さいたま市はここのエリア以
外にも特定地域がたくさんあるが、令和８年度以降、
さいたま市としては、市全体の特定地域の撤廃を考え
ているのか。もし考えていないのだったら、ここだけ
特定地域を外すのは理由にならないと思う。どのよう
な方向性を考えているのか。

学事課

市全体として特定地域を廃止する方向性については考えていない。なぜこの地区は特定地域を廃止するの
かということであるが、一番大きい理由は、新設小学校ができるので、学区の再編をしなければならな
い。Ｂ地区は大砂土東小より蓮沼小の方が近いため蓮沼小を許可校としていたが、新設小学校ができたら
より近い学校に通えるということで、特定地域の設定を外すという考えである。また、Ｄ地区について
は、大和田町１丁目で大和田自治会であり、地域としては一体的になるということもあり、一体的な形で
廃止することを考えているが、色々な御意見をいただいているので、御意見を踏まえながら検討をしてい
きたい。

9 不明 不明
放課後児
童クラブ

放課後児童クラブを利用しているが、現在利用してい
る場合、開校後も引き続き利用できるのか。

学事課
放課後児童クラブについては、直接の担当所管ではないが、入所基準があり毎年入所選考を行うことにな
る。新設小学校にも放課後児童クラブができる予定であるが、改めて希望者の中で選考していくことにな
ると聞いている。

10 〃 〃
放課後児
童クラブ

今学童に入っていても新学童の選考で入れなくなる可
能性があるということか。学童難民になる。

学事課 その可能性はあるが、それについては既存の学校も同じ条件である。
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11 〃 〃
放課後児
童クラブ

その場合は、現在入所している学童に継続して通える
措置は取られないのか。

学事課 そのような措置は取られないと聞いている。

12 〃 〃
放課後児
童クラブ

あとは各家庭で何とかしてということか。 学事課 特に基準としては変わらないので、今までどおり全市一律の基準で選考すると聞いている。

13 〃 〃
放課後児
童クラブ

後から今入所している学童と同じ基準で基本的には入
れるという認識でよいか。

学事課
引き続き入れるかどうかについては、様々な影響が考えられるということで、利用者や放課後児童クラブ
の方々の御意見を聞きながら検討していくということが担当所管の考えのようである。直接の担当所管で
はないので詳しく聞きたい場合は放課後児童クラブの担当所管に聞いてもらいたい。

14 不明 不明 施設
市民利用を前提とした学校体育施設とあるが、小学校
や保育園が同じ建物に入っているということで、設備
の防犯面についてはどのようになるのか。

学校施設整備課
防犯カメラ等を設置して対策するとともに、校内においては、シャッターなど仕切り、自由に行き来がで
きないよう、対策していく。

15 不明 不明 周辺道路 周辺道路の工事について、いつ完了するのか。 学校施設整備課 開校までに周辺道路を完成させる予定と聞いている。所管課とも連携を図っていく。
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16 Ｂ地区 小６ 通学路

資料２２ページの大和田公園通りの大和田駅（南）交
差点と蓮沼交差点の間の○がついているところについ
て、現在横断歩道があるが、信号が設置できるのであ
ればそれでよいが、信号設置ができないのであれば
ゾーン３０にして制限速度を落としてほしい。現在は
制限速度４０㎞/hで、守っていない車は５０km/h、６
０km/h出して通っている。また、第二産業道路までの
間に信号のない交差点があり、そちらも合わせて検討
してほしい。

学事課

ゾーン３０は大和田公園通りのように片側１車線で歩道が整備されているところは適用できない。広い道
と広い道に囲まれている内側の道路は３０km/h制限にするということはできるかもしれないが、広い道そ
のものを３０km/h制限にするということは難しい。信号が設置できればとは教育委員会も考えているが、
信号は要望しても設置されるかどうか難しいが、渡るところを安全に渡れるようにどういったことができ
るのかを最大限考えていきたい。

17 Ｄ地区 不明 通学距離

他のＢ、Ｃ、Ｆ地区は通学距離が近くなるメリットが
あるが、Ｄ地区の県道２号線より南の方はとても遠く
なる。大宮東小と大砂土東小を選べるが、この地区に
住んでいる子の多くは大宮東小を選んで通っている。
小学生が４km/hの通学距離を通うのは問題ないという
説明があったが、４kmは大人の足で１時間かかる、子
どもたちが、低学年の子もいるのに、重いランドセル
を背負って夏場の暑いときに１時間以上かかる距離
を、最短経路ではなく信号があるところを通って信号
待ちながら通うとなれば１時間３０分以上かかるので
はないか。今後、このように学区が決定したという通
知だけでなく、丁寧に話し合いの場を持って、特に聞
き取りを大事にしていただきたい。

学事課

Ｄ地区として大宮東小選択している子が５６％であり、半数以上が大宮東小を選んでいる状況。距離の問
題はどこまでが許容されるかということであり、４kmまでならいいということではない。Ｄ地区について
は、あまり距離が短縮にならない。そういった御意見もあるので、いただいた御意見も踏まえて検討して
いきたい。

18 〃 〃
進学先中
学校

Ｄ地区で大宮東中と大宮八幡中が選べる地区であり、
大宮東中に通いたくてこの場所に住んでいる方も多い
が、もし新設小学校に通うことになる場合、どのよう
な中学校の選択の可能性があるのか。

学事課

Ｂ，Ｃ，Ｄ，Ｅ地区は元々、大宮八幡中に通う学区になっている。そのため、Ｄ地区についても大宮八幡
中が学区ということになる。小学校が選択できれば中学校も選べることになっている。そのため、Ｄ地区
の中学校について、今の学区案では大宮八幡中になる。ただし、特定地域をもし残すということになるの
であれば、そのまま残るということになる。

19 Ｄ地区 小６ 学区
自己都合により転居・転出の場合は越境ができるが、
市の都合で転校させられることになる場合、越境を認
めるつもりはあるか。

学事課
市の都合といえばそうであるが、今のところ新しく学校ができるということで学区を決めさせていただく
ので、今のところは、残るようになるということは考えていない。Ｄ地区については、色々な御意見をい
ただいているので、そういった御意見を踏まえて検討していきたい。
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20 〃 〃 学区
そういったことも踏まえて検討するとしか言っていな
いが、そのあたりのところははっきりしていただきた
い。

学事課
今この場でそういったことを決定することができないので、いただいた御意見をもとに考えていくとしか
言えない。ただし、いろいろな御意見が出ていることは十分に受け止めているので、御理解いただきた
い。

21 Ｄ地区 中３ 学区

現在大宮東小に通っている。令和８年度に中学３年生
の上の子がいて大宮東中に進学予定であるが、新設小
開校時に中学生も強制的に大宮八幡中に転校になるの
か？

学事課 令和８年度に中学生の子であれば転校にならない。

22 Ｂ地区 小４
転校に伴
うサポー
ト

アンケート結果で、転校になるのはやめてほしいと
か、友達と離れる可能性があるということで、学校や
教育委員会で最大限サポートするということだが、今
のところどんなサポートを考えているのか。

学事課

転校で友達が変わってしまうとか、新しいクラスで半分程度知らない子がいるという状況にもなると思う
が、どの学校でもそうであるが特に新設校の場合、子どもが不安にならないような学級づくり、雰囲気づ
くりというところを考慮していく。また、そういったことで悩みがあるようであればさわやか相談員やカ
ウンセリング等の相談を受けられるような態勢も整える。子どもたちが不安がないように、馴染んでいけ
るように進めていきたい。

23 Ｃ地区 小６ 学区

Ｃ地区は通学距離が近くなるし、新しい学校はありが
たい。子どもが開校時６年生で最後の１年だけ通う形
になる。仲のいい子がみんなＡ地区にいるので、子ど
もがこの話を聞いて、新しい学校に行きたくないと毎
日のように言っている。最後の１年だけ通う子どもは
特例というか、今までの学校に通えるという制度を何
とか残してほしい。

学事課

新設小学校を作るが６年生だけ残っていいと認めてしまうと、新設小学校の６年生が極端に少なくなって
しまう。６年生が指導的な立場でお兄ちゃんお姉ちゃんとして下の子の面倒を見ていくとか、育んでいく
面も学校にはある。そういった意味でも、６年生で１年間だけというのは分かるが、みんなで新しい学校
を作っていくということで、転校していただくということで考えている。

5 / 5 ページ


